



# ENTRE NOUS

LES NOUVELLES DU VILLAGE DE FRANÇOIS

**Newsletter N°17 - DÉCEMBRE 2025 / JANVIER 2026**

Le Village de  
**François**

DE BONNES NOUVELLES

## Le Village de François, ça marche !

Chers amis,

Alors que l'hiver s'installe et que les journées raccourcissent, on ressort manteaux et moufles, tandis que les illuminations de Noël égarent nos villes. Pourtant, cet hiver encore, combien de personnes souffriront du froid et de l'isolement ? Dans un contexte économique et politique incertain, notre pays est éprouvé et à la fin, les plus fragiles vont payer le prix fort. Heureusement, grâce à votre soutien, le Village de François à son niveau continue d'aider les personnes en difficulté. Je souhaite du fond du cœur vous remercier et vous partager une bonne nouvelle : le Village de François, ça marche !

Il y a quelques semaines, j'ai eu la chance de passer un week-end au Village situé à l'Abbaye du Désert et j'y ai vu quelque chose de merveilleux. Des personnes de tous les horizons, des familles, des jeunes... tous réunis dans la joie d'être ensemble. J'ai vu beaucoup de bienveillance, de délicatesse, et surtout des vies qui se relèvent, qui reprennent confiance. Autrefois, beaucoup de ces personnes étaient laissées de côté. Aujourd'hui, elles ont trouvé leur place. Nous croyons profondément que les personnes fragiles sont une chance pour la société.

À Toulouse, un nouveau responsable de Village a été élu. Olivier a accepté cette mission et sera entouré de ses adjointes Claire et Bénédicte. Nous les remercions vivement pour leur magnifique engagement. La gouvernance fonctionne bien, chacun trouve sa place et les activités économiques progressent vers l'équilibre.

L'hôtellerie achèvera sa deuxième tranche de travaux d'ici fin janvier. Le magasin élargit son offre et ses horaires et une nouvelle gamme de

plats cuisinés rencontre déjà un beau succès. La Bonne Ferme continue de croître, le Lutin Vert (recyclerie de jeux) se restructure, la miellerie progresse et la menuiserie s'agrandit... Bref, le Village de François n'est plus un concept, mais une réalité bien vivante !

Du côté du Village d'Audax, près de Pau, une nouvelle étape commence. Certaines familles arrivent au terme de leur engagement, d'autres poursuivent de nouveaux projets. Nous les remercions chaleureusement pour leur belle contribution. D'importants travaux vont débuter : réfection des toitures, nouveau chauffage et rénovation des logements.

Parallèlement, nous recherchons de nouvelles familles à partir de septembre. Si vous souhaitez vivre une aventure humaine extraordinaire dans la simplicité du quotidien, bienvenue ! Chers amis, plus que jamais, merci pour votre soutien et votre amitié, si précieuses.

Un merci tout particulier à ceux qui nous soutiennent financièrement : faites un don !

Dans la joie de vous retrouver bientôt,



Faites un don !  
  


### ETIENNE VILLEMAIN

Fondateur du Village de François  
[etienne@levillagedefrancois.com](mailto:etienne@levillagedefrancois.com)

## AIDEZ-NOUS

NOUS AVONS BESOIN DE VOTRE SOUTIEN

Participez à la vie de nos Villages !  
Faites un don sur notre site internet  
et recevez un reçu fiscal déductible de  
l'IR ou de l'IFI.  
[www.levillagedefrancois.com](http://www.levillagedefrancois.com)

## BÉNÉDICTE

DÉPART À LA RETRAITE



Un immense merci à Bénédicte La roussinie qui nous a accompagnés depuis 2021 comme responsable administrative et financière ! Elle part à la retraite, nous la remercions de son engagement et de son professionnalisme incroyable.

## AMANDINE

SALARIÉE DE LA BOUTIQUE



Bienvenue à Amandine Baffert !  
Elle rejoint l'équipe de la boutique du Village de François à Toulouse. Son sourire et son envie de bien faire sont une chance pour nous.

## ILS NOUS AIDENT

MÉCENAT



Merci aux fondations Futur 21 et JM Bruneau pour leur soutien à la création de l'Hôtellerie. Merci à Cafés Richard pour leurs dons en nature. Grâce à eux, les projets du Village prennent vie !



# Olivier & ses deux adjointes Claire et Bénédicte

## UNE ÉQUIPE DE CHOC

Le 20 septembre dernier s'est tenu le Collège des engagés, réunion composée d'habitants et d'amis du Village, pour désigner le nouveau responsable du Village de François de Toulouse. **Olivier Hamelin** a accepté la mission qui lui a été confiée et sera accompagné des adjointes qu'il a choisies, **Claire Abdelrazek** et **Bénédicte Pinon** : « C'était un choix très naturel. Claire et Bénédicte ont de grandes capacités de discernement. Elles sont très fines dans des situations humaines complexes. Nos expériences variées sont une force ! » Olivier évoque les enjeux de ce nouveau mandat : « Nous souhaitons consolider les bases saines qui ont été construites et contribuer au rayonnement du Village sur le territoire, en tissant plus de liens avec nos voisins. Nous avons aussi à cœur de toujours améliorer l'accueil des nouveaux villageois, car les premières impressions sont cruciales ! » ●



## ACTIVITÉS ÉCONOMIQUES

# Le succès de À La Bonne Ferme



Le jardin maraîcher et l'atelier de poules pondeuses de la Bonne Ferme ont été lancés en 2021 au Village de François de Toulouse. Retour sur le succès d'un chantier d'insertion inspirant.

À deux pas du Village de Toulouse se trouve le chantier d'insertion À La Bonne Ferme, où des personnes éloignées de l'emploi reconstruisent leur projet professionnel en travaillant dans le maraîchage. Une formule qui porte ses fruits : 71 % des salariés trouvent un emploi ou une formation à la sortie du jardin, contre seulement 39 % au niveau national pour les ateliers et chantiers d'insertion (Dares 2024). Les clés de ce succès : un cadre de travail en pleine nature, une équipe à l'écoute et des missions qui ont du sens. Emmanuel, responsable de production, explique : « On fait découvrir aux salariés en insertion

toutes les étapes du maraîchage, de la fourche à la fourchette ! Ils préparent la terre, installent l'arrosage, plantent les semis, récoltent, lavent, font les paniers et partent en distribution. » Autre facteur de réussite, l'accompagnement proposé par Elena, chargée de développement social et emploi, « J'accompagne les salariés à construire et à mettre en oeuvre leur projet professionnel. On a constaté que l'action révèle les talents : dès le premier contrat, on propose à nos salariés des immersions en entreprises. Il y en a eu 18 en 2025. » Jean-Christophe vit au Village et a été embauché en CDI à l'Hôtellerie. Il garde un excellent souve-



## EN CHIFFRES

9 SALARIÉS

71% TAUX DE SORTIE  
VERS UN EMPLOI  
OU UNE FORMATION

30 PANIERS  
DE LÉGUMES PAR SEMAINE

nir de son passage au jardin : « J'ai aimé travailler à la Bonne Ferme. Ce qui me faisait plaisir, c'était de planter et de voir grandir des légumes qui servent ensuite à nourrir les gens. Travailler ici m'a appris la communication avec les autres et le travail en équipe. »

Le jardin distribue déjà des légumes à deux magasins Biocoop, des épiceries fines sur la région toulousaine, et a noué un partenariat avec le Secours Catholique, en plus de la trentaine de paniers pour les particuliers qui sont livrés chaque semaine. Ce sont au total 43 personnes qui ont été accompagnées par le jardin depuis 2022. ●



# Un week-end de rentrée inoubliable

Le week-end du 11 octobre, les habitants des deux Villages se sont retrouvés à l'Abbaye du Désert pour le grand week-end de rentrée. Repas partagés, jeux de cohésion, soirée des talents, formation sur l'accueil... Tout était réuni pour créer un véritable esprit de Village. Les festivités ont débuté par un repas partagé convivial, marqué par l'annonce du nouveau responsable du Village de Toulouse et de ses adjointes. La soirée s'est ensuite poursuivie avec la très attendue Soirée des Talents. Mayeul a réussi le défi de finir un Rubik's Cube en moins de 30 secondes, Myriam a raconté son voyage à pied sur les chemins de Saint-Jacques, deux colocataires de BOSCO ont offert un concert guitare et flûte à bec, et Jean-Marie a clôturé la soirée avec un tour de magie raté, devenu un excellent sketch humoristique, qui a fait rire toute la salle.

L'ambiance était bienveillante et joyeuse, chacun était encouragé, peu importe le niveau de talent, comme le souligne Véronique, une habitante : « C'est vraiment touchant de voir chaque villageois oser présenter quelque chose, et tout le monde applaudit et félicite. » Le samedi matin, une formation sur l'accueil au Village, animée par Clément Lescat et Ma-



Lors de la soirée des Talents, chaque villageois a présenté une facette de sa personnalité aux autres, dans un esprit bienveillant.

rie-Gabrielle Wintenberger a permis de réfléchir en collectif à la meilleure façon d'accompagner les nouveaux arrivants.

Après un déjeuner en extérieur autour d'une grande table sous un soleil radieux, les participants ont pris part aux jeux de cohésion organisés par une famille bénévole.

L'après-midi s'est poursuivie avec des stands présentant les différents pôles de responsabilité au sein des Villages, rappelant que chaque habitant s'engage sur l'année à rendre un ser-

vice de son choix.

La journée s'est achevée en beauté par une soirée danse, mêlant rock, macarena et autres rythmes entraînants. Sur la piste comme autour d'un verre sans alcool, les villageois - de tous âges et horizons - ont partagé un moment de joie simple et sincère. Un mélange touchant de personnes de toutes fragilités, unies par l'envie de vivre quelque chose de beau ensemble. Tous sont repartis le cœur léger. Un week-end qui annonce une très belle année !



## L'ARRONDI SOLIDAIRE AVEC LEROY MERLIN



Du 7 octobre au 11 novembre, une campagne d'arrondi solidaire a eu lieu dans les magasins Leroy Merlin, au profit du Village de François et de trois associations partenaires. Cette action a permis de sensibiliser les clients au mal-logement et de récolter des dons essentiels pour les Villages !

Durant cette période, des villageois se sont rendus au magasin Leroy Merlin Colomiers pour raconter leur expérience de la vie au Village, tout en remerciant les équipes pour leur soutien.

Un grand merci à Leroy Merlin et à Micro-dons pour leur engagement !



Vous êtes une entreprise et souhaitez nous soutenir ? Prenez contact avec nous par mail : [sixtine@levillagedefrancois.com](mailto:sixtine@levillagedefrancois.com) Un grand merci !



## RENCONTRE

AVEC CLAIRE DOGNIN  
POUR LA FONDATION CARITAS



### Quelle est la raison d'être de la Fondation ?

La Fondation Caritas France a à cœur de s'engager, dans une logique de soutien inconditionnel, auprès d'initiatives qui œuvrent pour les plus vulnérables. La fondation porte des valeurs écologiques à travers le programme Acteurs de Transitions. Notre conviction est que la transition écologique ne pourra se faire durablement que si elle est juste socialement.

### Pourquoi soutenir Le Village de François ?

Nous soutenons les projets qui allient justice sociale et écologie, comme le font le Village de François et ses partenaires. Nous sommes fiers d'héberger la fondation Les Amis du Village, qui permet d'accompagner cet écosystème d'acteurs engagés. Ce sont des exemples concrets et inspirants d'une transition écologique juste, qui nous rappellent de rester confiants et porteurs d'espérance !



## LE VILLAGE EN PLEIN DÉVELOPPEMENT

PROCHAINES ÉTAPES



## Vos dons donnent vie à nos projets !

NOS BESOINS POUR CONTINUER À AVANCER

Au Village de François, des personnes fragiles retrouvent chaque jour confiance en elles, dans un environnement respectueux de l'humain et de la nature. Nos villages et projets continuent de se développer.

**La miellerie du Village de François poursuit son développement**, avec un déménagement prochain dans un nouveau bâtiment. Fabien, le responsable, explique : « Avec l'installation des ruches dans l'abbaye, nous espérons produire un miel d'exception dès 2026. C'est une année charnière pour la miellerie, avec l'embauche de plusieurs personnes en situation de fragilité. » Parmi elles, Pierre-Louis, jeune villageois porteur d'autisme, a récemment commencé un emploi à temps partiel et témoigne : « C'est le tout premier travail de ma vie, je suis très content ! Travailler à la miellerie, c'est comme des abeilles qui travaillent, chacune a sa fonction. Je me sens comme une abeille ouvrière qui aide à faire fonctionner la miellerie. Je travaille à étiqueter les pots de miel. Comme je suis autiste Asperger, j'aime bien le fait que ce soit répétitif, il n'y a pas de surprises. » Pour mener à bien les travaux et créer plus d'emplois, il manque encore du matériel de récolte. Fabien détaille : « On a besoin d'un extracteur de miel - 5120 € (après déduction fiscale : 1651 €), de combinaisons d'apiculture - 170 € (après déduction fiscale :

42,50 €) et de chaises pour un poste de travail - 67 € (après déduction fiscale : 17 €).

**Du côté de l'Hôtellerie du Village de Toulouse, les travaux sont bientôt finalisés.**

Reine, la responsable, explique : « Grâce à cette seconde tranche de travaux, nous allons bientôt atteindre 26 chambres sur les 32 prévues à terme, ce qui nous permettra d'accueillir davantage de visiteurs, et donc de créer plus d'emplois pour des personnes fragiles ! » La finalisation du restaurant est également prévue dans les prochains mois. Elle offrira de nouvelles opportunités professionnelles et diversifiera l'activité de l'Hôtellerie. Luca, salarié depuis un an, raconte : « Ça fait un an que je travaille à l'Hôtellerie. Depuis que je suis arrivé, j'ai appris plein de choses et je suis content d'être indépendant financièrement et de construire un projet pro. Ce qui est le plus satisfaisant, c'est de voir la différence entre le moment où j'arrive pour nettoyer une chambre et où je sors. Je vois l'effet de mon travail. Les clients laissent des remarques positives, ça fait plaisir ». Il reste notamment à financer un chariot de ménage - 1712 € (après déduction :

492 €), et des uniformes pour les futurs salariés (60 € - après déduction fiscale : 15€).

**Les travaux de la menuiserie avancent également à bon rythme.** Wandrille, menuisier au sein de l'abbaye, précise, « Nous avons levé les fonds nécessaires pourachever le bâtiment. Il nous manque maintenant une partie des outils qu'utiliseront les jeunes en insertion, notamment une scie circulaire - 177 € (après déduction fiscale : 44 €) et des aspirateurs professionnels - 320 € (après déduction fiscale : 80€). Les premiers meubles ont été finalisés et vont commencer à être commercialisés, avant d'augmenter la production. »

**Des évolutions sont également prévues pour améliorer le quotidien des habitants.**

Olivier, le nouveau responsable du village de Toulouse, détaille : « Nous aimerais pouvoir financer, comme l'an dernier, des formations collectives pour les habitants - 150 € par formation (après réduction fiscale : 38 €). Elles avaient été très appréciées, notamment celles sur les addictions. » S'il est possible de réunir les fonds nécessaires, le Village souhaite également installer des portes isolantes en



**forme d'ogives dans la grande salle commune.** Fabriquées sur mesure, elles s'intégreraient harmonieusement à l'architecture de l'abbaye, tout en isolant la pièce du cloître, particulièrement froid l'hiver. Ce projet représente un coût de **28 300 €** (après déduction fiscale : 9532 €).

**Dans la cour d'honneur, un nouvel arbre - 280 €** (après déduction fiscale : 70 €) devrait prochainement remplacer celui qui est mort, permettant d'améliorer ce lieu de vie essentiel pour les villageois. Ombeline, une villageoise, décrit : « *La cour d'honneur c'est un lieu fantastique de rencontres, on est sûrs d'y croiser quelqu'un, en particulier quand il fait beau. On y trouve nos fans de pétanque, des enfants qui jouent, des villageois qui prennent un café improvisé et bien évidemment les repas partagés quand le temps nous le permet.* » Les habitants souhaiteraient également acquérir du **matériel d'entretien pour l'abbaye**, notamment des **aspirateurs - 240 €** (après réduction fiscale : 60 €), **produits de nettoyage - 35 €** (après réduction fiscale : 9 €), une **tondeuse professionnelle - 7500 €** (après

déduction fiscale : 2460 €), afin de mieux prendre soin de l'abbaye et de ses extérieurs.

**Le magasin du Village de Toulouse évolue lui aussi.** Grâce au don de l'entreprise partenaire EPTA, une nouvelle vitrine va être installée. Deux nouvelles salariées, dont une personne porteuse d'autisme, ont rejoint l'équipe. Il est prévu d'agrandir l'espace de petite restauration pour créer un lieu convivial de rencontres entre villageois et visiteurs. Nous avons besoin d'un nouveau meuble sur-mesure - **3400 €** (après déduction fiscale : 1066).

À Audaux, le **permis de construire a été obtenu et les travaux démarrent, en commençant par la rénovation de la toiture des communs du château.** Sur les 550 000 € nécessaires, il ne reste plus que **132 700 €** à trouver pour financer les tuiles et la réfection complète du toit, dans le respect du patrimoine local. Ces travaux permettront ensuite la création de colocations et de studios. « Nous avons hâte de voir les nouveaux villageois arriver à Audaux ! C'est pour eux que sont faits ces travaux. » déclare Maximilien, chargé du développement. Un immense merci pour votre soutien. ●



## FAIRE UN DON

Vous pouvez soutenir Le Village de François par un don, un legs ou en parlant de nos projets autour de vous. Un immense merci !



[Faire un don](#)

**IMPÔT SUR LE REVENU :** Déduisez 75% de votre don jusqu'à 1 000 € par an. Au-delà, votre don est déductible de 66% dans la limite de 20% de votre revenu net imposable.

**IMPÔT SUR LA FORTUNE :** Rendez-vous sur notre site : [don.fondationcaritas-france.org/fondation-du-village-de-francois](http://don.fondationcaritas-france.org/fondation-du-village-de-francois).

**IMPÔT SUR LES SOCIÉTÉS :** Vous pouvez déduire 60% de votre don, dans la limite de 0,5% du chiffre d'affaire.

## PROJETS EN COURS

AMÉLIORATION DE LA FORMATION ET DES VILLAGES, MENUISERIE, DÉVELOPPEMENT DE L'HÔTELLERIE...





## ACTIVITÉ ÉCONOMIQUE

L'ATELIER DE RÉPARATION DE JOUETS LUTIN VERT



### L'ÉCOSYSTÈME DU VILLAGE DE TOULOUSE

## Le Lutin Vert, porteur d'emplois

L'atelier de réparation de jouets Lutin Vert connaît une nouvelle étape après le départ de Gwenn Guyader, sa fondatrice. Sa reprise par une nouvelle équipe garantit la pérennité de ce partenaire du Village de François, qui emploie aujourd'hui huit personnes en insertion.

Depuis son installation au sein de la Grange de l'Emploi en 2021, le Lutin Vert a rejoint l'écosystème du Village de François. Dans un atelier lumineux spécialement aménagé, ce chantier d'insertion donne une seconde vie aux jouets cassés ou incomplets, tout en offrant une chance d'insertion professionnelle à des personnes éloignées de l'emploi.

À l'origine de cette belle aventure, Gwenn, fondatrice et directrice pendant près de cinq ans, a imaginé puis développé de toutes pièces une structure qui emploie aujourd'hui huit personnes en insertion et trois permanents. L'atelier étant maintenant bien en place, elle quitte le Lutin Vert pour de nouveaux projets. Dans ce contexte de transition, un nouveau conseil d'administration a vu le jour pour accompagner la reprise et assurer la continuité du projet. Autour de la table, des profils complémentaires issus du Village de François et de À La Bonne Ferme : dirigeants et présidents d'associations et experts en stratégie ou en

économie sociale. Ensemble, ils forment un groupe de travail chargé de renforcer le modèle économique de l'atelier. La nouvelle responsable, Louise Boudaud, est arrivée le 3 novembre pour prendre la relève de Gwenn Guyader. Ce nouvel élan s'accompagne d'une volonté d'optimiser le fonctionnement de l'association, pour consolider sa viabilité. Plusieurs objectifs ont été identifiés, notamment améliorer la commercialisation des jouets revalorisés, diversifier les canaux de vente et développer davantage le e-commerce et la visibilité du Lutin Vert dans le paysage local. Le projet s'inscrit pleinement dans la philosophie du Village de François, où la solidarité, l'écologie et l'insertion se conjuguent au quotidien. Le Lutin Vert complète parfaitement son voisin, le jardin maraîcher en insertion À La Bonne Ferme. Là où le jardin propose un travail physique et plutôt en extérieur, le Lutin Vert propose un cadre plus adapté aux personnes porteuses de handicaps physiques

Au sein de l'atelier Lutin Vert, les jouets sont triés, réparés, complétés pour démarrer une seconde vie.

Découvrir les jouets



ou moteurs. Ensemble, ces deux structures forment un écosystème cohérent, permettant aux salariés de construire leur projet professionnel. Patrick, par exemple, a récemment quitté le Lutin Vert pour un emploi dans le secteur de l'aéronautique. Il explique : « *Au Lutin Vert, j'ai retrouvé le goût et l'envie de bien faire mon travail. J'ai été guidé vers un job dating qui a fonctionné et je suis maintenant préparateur de commandes en CDD ! L'ambiance est chaleureuse et respectueuse de l'humain, je suis content.* »

Nathalie, qui est aussi passée par le Lutin Vert, témoigne : « *Travailler au Lutin Vert m'a apporté un rythme de vie équilibré. Grâce à l'immersion professionnelle, j'ai découvert un attrait pour la profession de bibliothécaire et je m'oriente dans cette direction ! Je garde d'excellents souvenirs de cette expérience.* » De beaux parcours qui montrent que le Lutin Vert révèle la valeur des jouets usagés... et surtout le talent des salariés !



## Mayeul et Hermine, une famille à l'écoute

FAMILLE INCROYABLE AU VILLAGE DE TOULOUSE

**Vous êtes arrivés à l'Abbaye du Désert en août 2024. Après un an au Village, que retenez-vous de plus marquant ?**

**Mayeul :** Ce sont les temps gratuits à discuter dans le parc de l'abbaye, à tisser des liens peu à peu avec les autres villageois. C'est aussi la joie de nos enfants quand ils jouent des heures durant avec les autres enfants du Village.

**Hermine :** Passer Noël au Village l'année dernière a été extraordinaire. Nous avons vécu une vie de famille avec la quinzaine de personnes qui étaient aussi restées au Village. On s'est sentis très aimés, aimants... vraiment à la place que nous avions cherchée en venant ici. Ça a changé la manière que nous avions de vivre notre service, en nous rappelant de faire passer l'action après l'amitié. On est très heureux aussi en ce moment de voir beaucoup de personnes aller de mieux en mieux, trouver un travail et prendre des engagements à l'extérieur !

**Que tirez-vous des missions qui vous ont été confiées au Village ?**

**Mayeul :** Nous avons été famille référente pour une colocation de femmes jusqu'à cet été. Quelques moments difficiles l'hiver dernier nous ont donné une meilleure connaissance de nos limites ; nous avons une plus grande

facilité à identifier nos besoins, en particulier nos besoins de temps en famille ou en couple. Nous avons pris l'initiative de contribuer à la vie spirituelle de l'Abbaye, ce qui nous apporte aussi beaucoup de joie, et permet de belles rencontres au sein du Village et à l'extérieur.

**Hermine :** Depuis quelques mois nous sommes famille référente de la colocation Bosco, un programme pour les jeunes en difficulté. Pour nous, le lien avec les colocataires offre des amitiés privilégiées. J'ai aussi fait pendant quelques mois un « intérim » dans le trio des responsables du Village. Une famille partait après ses 3 ans de mission, et il manquait une adjointe. J'ai pris cette mission aux côtés de Jean-Baptiste, dont la confiance m'a touchée. Ça a été l'occasion de mieux comprendre l'organisation de l'association, et de mieux aimer les habitants.

**En quoi cette expérience au Village de François vous a-t-elle changés ?**

**Hermine :** C'est un lieu d'épanouissement ; car ceux avec qui nous partageons la mission connaissent bien nos défauts et nos qualités, et nous acceptent comme on est ! Cela fait évidemment du bien par ricochet à nos deux enfants. Dans cette époque un peu agitée, le fait

d'avoir les mains dans le cambouis nous aide aussi à garder la paix. Nous faisons de notre mieux pour que le monde aille mieux.

**Mayeul :** C'est encore difficile à dire, l'expérience est assez récente et n'est pas terminée !

**Un mot pour les familles qui arrivent ?**

**Mayeul et Hermine :** Soyez les bienvenus ! La vie au Village de François est une expérience incroyable dont on ne peut réaliser les bienfaits qu'en la vivant. On vous attend avec impatience, et on a besoin de vous ! Euh pardon, de vous !



## BÉNÉVOLE ?

POURQUOI PAS VOUS ?

Vous souhaitez être bénévole au Village de François à Toulouse ou à Audeaux ? Postulez en ligne sur notre site. Nous vous proposons des missions passionnantes. À très bientôt !

Scannez ce qr code





## Eric, un avenir qui s'ouvre

JEUNE DE LA COLOC BOSCO AU VILLAGE DE TOULOUSE



Eric est arrivé à l'Abbaye du Désert en janvier pour intégrer la colocation BOSCO. Après des années d'errance et une enfance douloureuse, il mène un combat au quotidien pour dépasser les blessures et les traumatismes qu'il a vécus. À seulement 23 ans, sa volonté de fer et sa croissance incroyable forcent l'admiration.

Le parcours d'Eric est celui qu'on ne souhaite à personne. Pris en charge par l'Aide Sociale à l'Enfance (ASE) à seulement quatre ans, il a vécu toute son enfance dans une instabilité constante, passant très fréquemment d'un lieu de vie à un autre : familles d'accueil, foyers...

À ses 18 ans, il se retrouve à la rue. Il est régulièrement hébergé dans les foyers du 115 et n'a pas de travail hormis les petits boulots très occasionnels qu'il effectue. Il n'a pas de formation et n'a plus aucune relation avec sa mère, ses quatre demi-soeurs et son demi-frère.

Mais Eric a soif de s'en sortir et de devenir indépendant. Il rejoint le Village de François en janvier 2025, au sein d'une colocation dédiée aux jeunes en grande difficulté. Le programme BOSCO auquel il participe est conçu pour permettre d'acquérir de l'autonomie, de la confiance en soi et se construire une vie sociale et professionnelle. Ce programme propose une sociabilisation par la vie en colocation, avec des temps de sport et de formation intellectuelle, et surtout une préparation à la vie professionnelle. Malgré quelques faux pas et des moments de doutes, Eric s'investit dans ce programme avec beaucoup de courage.

Il explique : « Je suis à la colocation BOSCO, cette

*colocation c'est pour réussir à avoir un projet au bout de deux ans. C'est un programme assez chargé, mais c'est pour être dans la difficulté, savoir ce que c'est que la difficulté », « on apprend à gérer notre administratif, notre budget... gérer une vie d'adulte ! C'est parfois pénible, il y a beaucoup d'efforts à faire, mais on a un accompagnement personnalisé. »*

Eric reconnaît son impulsivité et son caractère colérique, mais il exprime surtout son envie d'aider les plus faibles. Tareq, qui est directeur de l'association BOSCO et est très proche d'Eric, le décrit, « *Eric est un jeune homme très courageux et intelligent, qui n'a malheureusement pas eu beaucoup d'opportunités dans sa jeunesse. Le voir saisir celles qui lui sont proposées aujourd'hui est une vraie preuve de sa volonté d'avancer vers ses rêves. Il a de quoi être fier du chemin parcouru. Moi, je le suis !* »

Si Eric apprécie la vie en colocation, il reconnaît que ce n'est pas toujours rose. Il n'est pas tous les jours facile de composer avec les différentes personnalités et il y a parfois des moments de tension entre colocataires. C'est un bon cadre pour apprendre à communiquer. La pratique du sport, qu'il adore, l'aide beaucoup à réfréner son impulsivité.

Le jeune de BOSCO a des étoiles plein les yeux lorsqu'il parle de ses projets d'avenir.

Après 6 mois d'emploi au sein des chantiers d'insertions du Village – il travaille actuellement dans la recyclerie de jouets Lutin Vert – il est sur le point d'intégrer l'École de la Deuxième Chance pour préparer un apprentissage.

Son rêve : obtenir le diplôme d'état de Moniteur-Educateur. Il veut accompagner des jeunes mineurs de l'ASE et à terme ouvrir un lieu de vie pour ces enfants délaissés. Il explique : « *Je suis venu ici pour réussir mon projet. C'est ce que je voulais faire dès le plus jeune âge, aider les jeunes à surmonter les problèmes !* »

Pierre, qui est responsable de la colocation dans laquelle vit Eric, témoigne : « *Eric est une personne attachante et courageuse. Il est débrouillard et a une capacité d'apprentissage incroyable. C'est quelqu'un avec qui on peut entrer dans une conversation vraie et profonde. Vivre en colocation avec Eric c'est se laisser surprendre par tout ce qu'il est capable de réaliser. C'est quelqu'un qui a un grand cœur, et besoin d'amour et d'attention pour grandir.* »

Eric est une belle personne et un bel exemple de croissance. Son envie de réussir et ses progrès sont inspirants. Tout le Village est fier de lui !

Courageux et déterminé, Eric offre à tous un magnifique exemple de croissance au sein du Village de François et de la colocation BOSCO.